

SOLIDARIDAD OBRERA



ÓRGANO DE LA CONFEDERACIÓN REGIONAL DEL TRABAJO DE CATALUÑA
AÑO V - ÉPOCA VI

PORTAVOZ DE LA CONFEDERACIÓN NACIONAL DEL TRABAJO DE ESPAÑA
NUMERO 923

Barcelona, sábado, 22 septiembre 1934



AYER EN LA AUDIENCIA

La vista causa contra los cinco compañeros acusados por sabotaje contra la compañía de tranvías, terminó con la absolución de todos los procesados

Como habíamos anunciado, ayer por la mañana tuvo lugar la vista causa contra Ángel Sobrino, Juan Gabaldá, Ramón Roig, Félix Churruagarri y Pedro Sánchez, compañeros procesados por el supuesto delito de incendiar un tranvía en el pasado año.

A primeras horas de la mañana, los alrededores de la Audiencia estaban completamente rodeados por una gran masa de público, que acudía con ánimo de presenciar la vista. Muy de quienes personas que aspiraban, formando larga cola, asistir al desarrollo del proceso.

Congregáronse también numerosos grupos, entre los que se veían bastantes tranviarios vistiendo el uniforme. La Prensa burguesa de noche, estima que, se reunieron más de cuatro mil compañeros ante el Palacio de Justicia.

Alrededor de las once se constituyó el Tribunal. A la voz de "Audencia pública", unas setenta personas invadieron el reducido espacio destinado al público.

Interrogación de los acusados

Llegó el apuntamiento de la causa, empieza la declaración de los procesados.

Estos resisten las acometidas inquisitoriales del ministerio fiscal con gran esquimilidad. Algunos se declararon autores del aludido sabotaje, firmando el atestado policial, acusándose entre ellos. Pero interrogados por el presidente, el fiscal y la defensa, rectifican en absoluto las declaraciones prestadas a la Policía.

Pero Sánchez explica detalladamente la forma bárbara en que fue apaleado en Joratura, incluso por el propio Badia en persona, que le coaccionaba para que se declarara culpable. Pero a pesar de todo no declaró.

Conducta anarquista

Hidalguía para con el adversario

Oculta vez en una reunión de camaradas, en la cual hallábamos Bakunin, se comentaba el deseo preceder de Marx y de sus amigos, los que tenían el método sistemático de combatir al adversario, es decir, a nuestros compañeros, a base de calumnias. Indignado, uno de los presentes, más o menos, dijo: "Háganme otro tanto también nosotros". Se cuenta que Bakunin, al oír estas palabras saltó de su asiento como lanzado por un resorte, y, desde lo alto de su enorme estatura, el loco ruso, amedrentó con una mirada de desprecio y de admonición al desaprensivo propone.

Es que así debemos de ser: hidalguía para con el adversario. Hidalguía; rectos y grandes como el deber, frente al enemigo. No puede haber lucha como la nuestra sin odio. El odio es una de las fuerzas dinámicas de la Historia. Cientos de veces se impuso el odio; cientos de veces venció por una causa justa, allí donde el amor fracasó. Hay en los pueblos un virus harto más terrible que el odio, es la indiferencia: la indiferencia frente a la injusticia: comparado con esta indiferencia, el odio es santo.

Si hay una medida que aguile la dignidad del hombre, ésta debe ser, sin duda, la actitud que observa frente a sus adversarios. Ser comprensivo, ser noble con el amigo, es condición de don Cualquier. Mira para ser hidalgo, ser recto, ser real, con el adversario, es preciso tener grandes de carácter.

Y esta grandeza don de los temperamentos fuertes, es la que se necesita en una lucha sumamente como la nuestra. No se nos ocurría jamás descalificar al adversario con calumnias, empequeñecer sus reales méritos, combatiéndole en sus argumentos más débiles, retorcer sus razones, falsificar las consecuencias de sus hechos. Es que esto haga no es de los nuestros, no puede serlo por más que lo pregonen. Este comportamiento tiene un nombre, un nombre infame y fúnebre que no queremos para ninguno de nuestros camaradas: este nombre es el del jesuita.

Para nosotros el fin no justifica los medios. Los medios deben estar en correlativo acuerdo con los fines. El fin no debe ser para nosotros más que la evolución de los medios; una evolución sin nada en su espíritu que la afice, que la contradiga.

Segundo, pues, hidalguía en la pelea: respetuosos en el juicio; grandes en el odio.

Testigos de la defensa

Juan Gabaldá explica cómo fue obligado a declararse autor después de sufrir grandes palizas. En presencia del juez rectificó lo que le habían obligado a firmar.

Ángel Sobrino explica los malos tratos a que fué sometido por no querer hacerse autor de un delito que no había cometido.

Señor Lucas, oficial de prisión. Conoce a Sánchez y Churruagarri de la cárcel, no pudiendo precisar si se hallaban en ella el día de los hechos se encontraba Gabaldá instalando algunas luces en la escuela en que ejercían sus funciones, estando ocupado todo el día, precisamente desde la noche de la mañana hasta la uno de la tarde, en cuyo intervalo se produjeron los hechos motivo del proceso.

Declaran también varios alumnos de la mencionada escuela, que abundan en el mismo sentido.

Ramón Vernet, declaró que el

Lo mismo declara Manuel Ibar, procesado Ramón Roig, sobrino suyo, estuvo en Espugna de Francia desde el 6 al 13 de julio.

Igualmente afirma José Martí, vecino con el anterior del mencionado pueblo.

ticas perturbaciones del orden público.

Combatte el terrorismo, irrespetuoso para con las esencias democráticas de la República. Considera absurdo valor a la prueba del agente Chiles, quien lleva afirmado que los procesados declararon sin coacción, y termina manteniendo sus conciliaciones, o sea la pena de cuatro años, dos meses y un día.

Informe del fiscal

El informe del ministerio fiscal es una pieza de vacilantes contradicciones. Se lamenta de la no asistencia de algunos testigos de cargo.

A continuación dedica verdaderas párrafadas a las apocalípti-

(el presidente llama al orden al ordenador).

Termina pidiendo la absolución para los procesados.

Informe del señor Barribere

El hecho de considerar el estado de anormalidad no supone que tengamos que poner nuestras togas al servicio de los políticos y los políticos. Eso no. La Policía adopta medidas generales en todo lo que no es nada jurídico. El estatuto de la Policía no basta para condonar, como llega a sugerir el ministerio fiscal. Constituyen el sumario las instrucciones realizadas en su conjunto, incluido el hecho de la vista causa, y con vistas a este conjunto, de elementos debe juzgarse.

Los atestados policiales son simples denuncias. La Policía sabe mal lo que mal aprendió en las oposiciones, a las que se acude, generalmente, sin más objetivo que la solución del problema del condumio.

La actual forma de Gobierno republicano no ha hecho variar algunos procedimientos policiales. Sus patrocinadores son acusados de un hecho que se llevó a cabo permaneciendo ellos en la cárce-

lula.

No cree que sería Rojas capaz de darles la libertad expresamente para dedicarse al sabotaje.

Explica el ejemplo de casos semejantes, adentrándose por el terreno de una profunda dignificación jurídica, cuyo corolario es la patente incapacidad de sus patrocinados.

(Pasa a la página 4)

Hoy

se inventó la ley de fugas como creyeron muchos, con fundamento falso donde se practicó más encubiertamente. Las Empresas privadas tuvieron siempre más Police propia, uniformada y provista de impunidad ejecutiva.

Contra la ley de fugas reaccionó tan sólo una parte del proletariado; precisamente, en la Prensa de negocios, comentarios frívolos. En realidad demuestran los hechos de América que con el pueblo trabajador no se puede jugar así como así.

Una prueba de la frivolidad de los comentaristas está en que por regla general creen existir por primera vez el despertar del control autónomo de su función. Y es aquí que el inmigrante acostumbra a una labor de peonaje, a la venta ambulante y a la intervención constante en la máquina, quedó desocupado. Pero quedó puesto que paga a otro hombre en circunstancias en que éste no puede defenderse, es un cobardo y un...

LOS SUCEOS DE AYER EN LA CARTERIA DE BARCELONA

La ocupación del edificio por las fuerzas, garantizó, ayer, el cercenamiento de las conquistas logradas por el cuerpo de carteros

albergue los pillos.

Este triunfo moral y material sobre las órdenes arbitrarias de un ministro más monárquico que Románov, del ministro Cid, salvó los carteros que iba a durarles breve momento, y, efectivamente, así ocurrió. A las doce en punto, a esa hora en que el Papa levanta las manos con las que se agarra al cetro que usa para orinar y comulgar, hicieron su nuevo entrada en la Cartería los anteriormente reselados, entre un acompañamiento de jefes y oficiales de seguridad y una buena parte de los agentes de Policía de nuestro Gobierno regional. Bien guardadas las espaldas por tanta representación policiaca y tomadas las puertas y pasillos de la Cartería por dos o tres centenares de los de Asalto, el acto de toma de posesión

fue rápido. El camarada trabajador postal, en funciones de jefe accidental, les escupió a la cara frases que cualquier individuo con algo de delicadeza epidémica no podría oír sin ruborizarse, y les arrojó las llaves, que en este caso no son las de un puesto de administración legal, sino que más bien podríamos decir que son las llaves de la despensa que ha de guardar los alimentos que sus estómagos de bultos sin escrupulos han buscado sin descanso, saltando por los hitos que marcan las nobles costumbres de todos aquellos que se precian de llamarlos caballeros. Quedó bien demostrado que los Escobar y su séquito de traidores técnicos, de caballeros sólo gustan la ropa, y a buen seguro que para pagarla habrán de esperar unos días, pocos, los suficientes para

más para entrar a saco en la despensa de las prebendas oficiales.

Mil voces insultándoles no fueron suficientes para convencerles del rastreo proceder que han adoptado. Por lo visto pudo más en ellos la fuerza de la imperiosa necesidad de sus estómagos que el cumplimiento de su deber como trabajadores postales y sindicados. Porque estos fandómenos encubiertos figuraban como sindicados entre el Sindicato de Técnicos Postales. Seguramente por equivocación, pues su puesto estaba en otro lado. Con sus iguales, con los traidores con los que siempre carecieron de ver-

dad, es fácil presumir. Por mucho que se guarden, alguna pequeña distracción hace de tener. Y, no olviden que más duro que sus cabezas, hay muchos objetos con los que pueden tropezar. Y tropezarán, ¿qué diablos cabe!

Los traidores todos acatan lo mismo. Y no olvidaremos los carteros de Barcelona que ya ha empezado a sufrir las consecuencias de la persecución uno de nuestros mejores camaradas. El compañero Paris, al que tenemos al frente de los servicios, ya pesa sobre él una orden de detención por haber tenido la valentía de dirigir unos telegramas al monárquico Cid. Ingresará, si a estas horas no lo ha hecho ya, en la Cárcel de Madrid. Tras del camarada Paris, irán otros. Todos los que sean necesarios, hasta que logremos echar a patadas a esa pandilla de vividores que, amparados por la raza de la fuerza, han tenido la valentía de acapararse unos puestos para "chupar del bote de la conserva nacional". Pero, ¡cuidad!, la indignación os espera detrás.

José Carretero Urbina

Construcción y las 44 horas

Empresa de Tranvías, idem Telefónica y patronos sin un ápice de dignidad, vulneran las bases que Construcción conquistó, y ahí tenemos los sábados a centenares de obreros trabajando en plazas, carreteras y carreteras.

No nos oponemos a la existencia de los Sindicatos de

Industria, pero a lo que no está dispuesto el Sindicato de la Construcción, es a que con sofismas y artimañas de mala fe, esas poderosas Empresas se cíquen y vulneren lo que todo obrero debe respetar.

Obreros de la Construc-

ción, pero a lo que no lo hacen, a cuatro horas! ¡Que hoy, sábado, en las calles de Barcelona no haya ningún obrero que trabaje después del mediodía!

Construcción exige que nadie vulnere lo que tantos sacrificios costó.

La Junta

El proletariado confederal continúa manteniendo con vigor las huelgas en la comarca jerezana, Benicarló, Teruel, Alcoy, etc., etc.

CAMPESINAS

Una güelga en Pinarejo

Domingo que pasó, el más pasado, en SOLARIDA (en decir, yo escribí a los compaseros y nosotros lo pusisteis en el periódico), han sucedido muchas cosas en todos estos pueblos de la redond.

Antes nadie conocía un pedáneo anarquista, agora los lo piensan; antes, a los solos que se oían de la "sociedad", no el mundo más miraba mal, agora los quieren como nuestros amigos.

Conocemos los mitos que de ronda, lo mismo que hablan de las monjas y de las labrancas, hablan de los pedáneos y de las ideas. Arrimados a la esquina a mi casa, la otra noche los escuchamos reblandeciendo la risa por todo el cuerpo:

—Chache, ¡has ido SOLARIDA?

—Sí, Juan, ¡Y qué viene güena! ¡Cómo habla, me cuchi en sonido!

—Dices la verdad, ¡eh!

—La verdad que los saben, pero que los temen, se callan.

—Yo no sosco.

—Escrito se dice, coche o bestia.

—Güeno, güeno, ¡qué mala da! Le das a Meregildo dos pesetas por que me la traiga los días.

—Yo no temida.

—Atíchis agora cuasi los de los del campo que tiene ganas destruirse, y, como ovejas acorraladas por los mastines, toda las noches oyendo gente muerta a la berbería de Nito, que ando temeroso la sociedad. Y cuasi los son muchachos de doctorio a veinte años, de los que se può esperar que no sean los borregos y los recobardones como sus padres, que temblibos y temibles como mozos dekante del sindicato, aunque aluego sin capase de darte una golpe o un giroto al más pinto.

Y lo que pasa en Lomapold, pasa también en los los pueblos de la redond: Poco Seco, Benicarló, Pinarejo, Casas de Antón y El Rumboso. Los los pueblos están revolucionados. Ni si cura, ni el alcalde, ni el médico son ya noida más que den-ga.

El otro dia, en Pinarejo, el güacho o la Frasca se trompeó a la salida del pueblo con don Túñez, el cura, y, sin mida ni mida, va y le dice: "Oye, Túñez; más te valía venirle caminando a casa". Ti hace falta aprender un oficio, porque que tides, como a los los gandules, te ac-

va acobar pronto." El cura, hecho una furia, se fué por gusto queridísimo pegar, pero el Frasco se puso ladrón entre las dos manos, se lo echó pa tras, como si fuera a dar un manazo, y le dijo riéndose: "Quidiano, Túñez, que has paseado más libre, y si te lo campo en la cabeza, te rompo el bastimento!"

Sarmiento un alboroto. Las mujeres, escandalizada, sacian cracón; el cura se quedó corriendo como una mona, y el Frasco, riéndose, riéndose, se fué a casa.

A la noche, en cuantico rincón el Frasco del campo, ya lo estaba esperando el alcalde pa metero preso; pero ya, famoso, lo subió casi to el pueblo, y la gente arremoloneó en la plaza, le quitó las llaves al sacerdote y entró en la iglesia, tocando las campanas a rebato. Cuando ya estuvo Lomapold de "jóvenes", el tío Perico, el único anarquista de toda la vida en Pinarejo, respiró y quería de tos, se subió al pulpito y, desde allí, les habló más o menos esto: "Paisanos, compadres: Sin motivo alguno, un si dicen u no dicen que han injurioso al cura, el alcalde es llevado preso a Benicarló el Frasco, un muchacho que de los maestros, trabajador y hornero. Yo sé que mentira, quidi no lo enciuren a nadie, por no lo dije al cura ni lo desmigallense, si lo dijeron que, cosa que los sabemos aunque no lo halgamos dicho hasta agora. Yo sus propone a los los reunidos aquí, que declaramos la güelga general, sin golpe denguno al trabajador y mientras no surtien a Benicarló y el cura se vaya del pueblo con su "amo" y con su "sobrino", cosa dos fuentes que trae regalitas, con sus llaves y morronciones, a todos los mayores. ¡Estáis conformes?" Un "sí" más grande que la iglesia, porque salió a la calle, corrió por todo el pueblo y llegó hasta el Ayuntamiento, soyó por tos partidas. "Güeno, güeno; está bien. Ya me lo esperaba yo de vuestras —dijo el tío Perico, taurina dentell pulpitico—. Vamos agora los juntos a ver al alcalde pa decirle lo que queremos acordado: o sale Benicarló, o se va el cura, y que tan y mientras no surtien en la calle al trabajador nadie."

Vive la güelga!, soyó retumbar por tos la iglesia. ¡Viva!, contestaban por tos las calles los campesinos de Pinarejo, mientras estaban encerrados en

sus casas; los usureros y negreros del pueblo.

El alcalde no quiso salir a Benicarló; el pueblo sentóse en la plaza; el notario, en un auto, trajo dos parejas de cedulas de El Embalse; y en dos días nadie ha trabajado. Pero Benicarló el Frasco está en liberid; el cura, aunque no quiera, tendrá que irse de Pinarejo con los suyos.

rd familia; y el alcalde, si se lo permite su amo, el sacerdote Leoncio, dejará la cura.

Basta ha sido, donde quel puesto existe, la primera güelga de Pinarejo. Y éste, el primer triunfo. Yo quid empesar.

Meregildo López

Lomapold, setiembre, 1934.

Nota. — En Pinarejo se formó una sociedad de campesinos que tie ya más de sesenta socios.

Otra. — Basta juntando dinero pa los pedáneos y pa los profesos. El que no tie dinero, de cobrá a trigo, que tremos vendiendo.

La huelga general se mantiene

en las mismas condiciones que ayer y anteayer, es decir, con unanimidad y gran entusiasmo.

Si tiene completa confianza en que el triunfo corresponderá a los trabajadores, no sólo por la justicia de la causa perseguida, sino también por la indestructible unidad que preside el movimiento.

El gobernador de la provincia

requirió la presencia de una delegación del Comité de huelga.

Acudió la delegación, pero en lugar del gobernador encontróse con un teniente y un oficial de la Guardia civil; la Comisión retrocedió inmediatamente, regresando al pueblo y poniendo en conocimiento de los huelguistas lo sucedido.

El burgués causante del conflicto, Manuel Escrivá, ha desaparecido.

Estas son las noticias que podemos comunicar a los lectores de SOLIDARIDAD OBRERA, en el día de hoy, noticias que, como puede apreciarse, son excelentes y preanuncian el próximo triunfo en esta cruzada solidaria.

Correspondencia

La huelga general jerezana

El movimiento, que ya abarca a la comarca entera, interesa a más de 55,000 trabajadores

INQUIETUD, EMOCIÓN Y ALARMA

Con el máximo de intensidad y entusiasmo prosigue esta jornada, en la que el proletariado andaluz se propone dejar sentado una vez más la grandiosidad de su espíritu gladiador, poco acostumbrado a la derrota y las humillaciones.

Ha bastado que esta Patronal ultrarracionista, en descarrada confabulación con la autoridad, arrojase un granito al rostro de cualquier miembro de la laboriosa colmena social, para que este, aceptando el reto, se lanzase a la pelea; el obrero de esta región al que los mediocres artistas pintaran con la pandadera y las castañuelas, con esa gran intuición que le caracteriza, sin esperar órdenes, sin parar en premeditaciones inopportunas, se lanzó a la magnífica contienda, en insuperable gesto solidario.

La Patronal jerezana, dispuso a asistir un golpe mortal a las organizaciones trabajadoras de este rincón, pero... ¡ah! no contaban con ese "algo" enigmático que seguía paso a paso sus turbios manejos; no contaban con la vanguardia de la revolución española que, allí en la sombra, maldecida, odiada, y encarcelada por los más ruines y pobres de intelecto, prosiugre bríosa, fuerte y joven, ocupando el puesto regenerativo que le designó la Historia. La C. N. T. movilizó un gran número de obreros de Andalucía. Y la C. N. T. está dispuesta a conseguir la victoria en este combate. Y lo conseguirá. En ella se juega su dignidad y orgullo de clase.

Cádiz, Puerto de Santa María, Utrera, Grazalema, Villaluenga del Rosario, El Puerto, Chipiona, Sanlúcar de Barrameda, y otros muchos pueblos y ciudades más, están en huelga general y pendientes de la solución favorable y triunfal que habrá de obtener la clase trabajadora de Jerez de la Frontera.

AGITACION POLICIACA

Ayer fué un dia de gran agitación policiaca. Por la mañana circuló un manifiesto de la Federación Anarquista Ibérica (la terrorífica F. A. I.), en el que hacia suyo el movimiento y se comprometía a luchar al lado de los trabajadores hasta lograr el triunfo; hojilla que motivó innumerables y des cortesos cacheos. Poco después de las diez de la mañana, un grupo compuesto por tres guardias civiles dividió a varios individuos que caminaban por las inmediaciones de la calle Pedro Alonso, y, como los invidulianos sospechosos dijeron el "alto", que fue desatendido por dichos individuos, los que pusieron en precipitada huida arrojando un en volvito, que, según la autoridad "era una bomba". A este efecto no realizaron quién sabe cuántos registros domiciliarios que dieron un resultado negativo.

Reina gran alarma entre el vecindario, que ve con antipatía las injustificadas precauciones adoptadas por la autoridad que, prevista de moquitos y carabinas patrullas constantemente por las calles y por carreteras, en protección de aquellos seres rutines y adaptables que, reclutados por

Acción Popular, no sabiendo de qué medios valerse para captarse las simpatías de las representaciones gubernamentales, se han ofrecido al Municipio para realizar toda clase de "menesteres" que se crean útiles, inclusive el de la limpia pública. No sabemos si habrán sido aceptadas sus proposiciones, pero es lo cierto que las calles ofrecen un aspecto algo deplorable. La aglomeración de basura impide la circulación, y un hedor insostenible es la trágica perspectiva de enfermedades seguras.

El alcalde ha ordenado el cierre de cañas y bares, a las once de la noche. Por orden de la autoridad se ha sido recogido el carné a los conductores que no se presentaron al trabajo.

Hoy ha ido una Comisión de obreros arruñadores a visitar al gobernador de la provincia señor Albita, a requerimiento de éste.

El paro abarca a toda la comarca y alcanza ya el crecido número de cincuenta y cinco mil trabajadores.

La régida malde sus fuerzas.

El triunfo es seguro.

Voluntad y entusiasmo.

La C. N. T. lucha.

C. Vega Alvarez

TARDE Y CON DAÑO

«La Humanitat» es siempre consciente con sus... inconsecuencias

No olvides quienes tienen el deber y la responsabilidad de vigilar por la buena marcha de la Tenería, que los obreros de la misma, son mayores de edad y saben responsabilizarse de sus actos, cosa que para si ya quisieran lo que mangonean al frente de la misma Dirección.

Que los obreros de la Tenería Moderna de Mollet, han dejado bien patentizado ante la opinión pública, cómo y quiénes son los responsables de la crisis, por la cual está pasando la mencionada industria.

Que mal pueden ser ellos los responsables de la calidad de los géneros, en cuanto este trabajo está al cuidado de los técnicos.

Querer la Dirección que los obreros manuales asuman la respon-

sabilidad de la técnica y la calidad, es tanto como confesarle la misma Dirección de la Tenería y sus técnicos incapazados para continuar al frente de la industria.

A lo de la cantidad: ¿cómo demostrará la Dirección que los obreros no cumplen como productores? Nossots demostraremos en sucesivos trabajos, edimo los obreros cumplen, y quizá excesivamente con su deber, como productores para con la casa.

Y, si la Dirección al transcurrir las seis semanas se reserva el derecho de volver a los turnos y provocar a los obreros como hasta la fecha ha venido sucediendo, no olvide que también estos son libres para aceptarlos o no.

No olvides quienes tienen el

derecho y la responsabilidad de

vigilar por la buena marcha de la

Tenería, que los obreros de la

misma Dirección.

Y que no aplaudas a

los que se acuerda

España. El que no aplaudas a los que acuerdan a un pedestal gigantesco y a todos los laureles inmarcables de la gloria?

En efecto, hasta hace pocas

días, quien intentaba proyectar

la más insignificante sombra sobre el brillo de su fulgente au-

reola, era calificado de canalla,

de perturbador, de vendedido,

de enemigo de la República y de

de la humanidad.

España. El que no aplaudas a

los que se acuerda

de la República?

España. El que no aplaudas a

los que se acuerda

de la República?

España. El que no aplaudas a

los que se acuerda

de la República?

España. El que no aplaudas a

los que se acuerda

de la República?

España. El que no aplaudas a

los que se acuerda

de la República?

España. El que no aplaudas a

los que se acuerda

de la República?

España. El que no aplaudas a

los que se acuerda

de la República?

España. El que no aplaudas a

los que se acuerda

de la República?

España. El que no aplaudas a

los que se acuerda

de la República?

España. El que no aplaudas a

los que se acuerda

de la República?

España. El que no aplaudas a

los que se acuerda

de la República?

España. El que no aplaudas a

**NOTICIAS
DE
TODA ESPAÑA**

INFORMACIÓN TELEGRÁFICA

(De la Agencia Cosmos y de nuestros corresponsales particulares)

**COMUNICADOS
DEL
EXTERIOR**

Editoriales de "CNT"

LAS ANGUSTIAS DE "EL SOCIALISTA"

Se hace eco, "con palabra leal", de "un llamamiento a la sana reflexión".

Y contesta:

"Habíamosclaro y no nos engañemos. "El Socialista" se dedica a hablar por tres razones: Primera. Porque el Pleno Regional de nuestros Sindicatos de Asturias, por mayoría, se ha pronunciado por la alianza obrera. Con esta habilidad crea "El Socialista" que puede conseguir o determinar que en nuestras organizaciones de Asturias se produzca una escisión. No creemos que lo consiga, y el tiempo será testigo de que no en balde tememos fe en la prudencia de los compañeros de Asturias y en la comprensión de los militantes del resto de España.

Segunda razón. Porque los socialistas se sienten cada día más solos y más fracasados. Los desaires que vienen sufriendo, les están convenciendo de lo que tantas veces hemos dicho: que aunque quisieran, no podrían hacer una revolución triunfante, porque la falta técnica, experiencia e inteligencia revolucionarias. Y, en esas condiciones, pliegan que no estarán de más arrastrar a la Confederación Nacional del Trabajo y a la F. A. I. para que sirvieran de caballo de turco, queriendo olvidar que en la C. N. T. y en la F. A. I. reside la hegemonía del movimiento revolucionario español, y que ambas organizaciones sólo irán a la revolución si se les reconoce esta hegemonía y se acepta la implantación del Comunismo libertario.

Tercera razón. Los socialistas quieren especular con los norteamericanos aliados al mitin del Stadium. Pero a nosotros no se nos engaña tan fácilmente, pues si a esos mismos asistentes al mitin del Stadium se les pregunta si quieren hacer la revolución para que los cabos lleguen a generales —programa revolucionario expuesto por Prieto en el Parlamento— o para implantar el Comunismo libertario, la mayoría se pronunciarían por el Comunismo libertario.

Habíamos de la unidad, del frente único y de las alianzas obreras, como se quiera llamar. He aquí lo que dice a grandes titulares "Mundo Obrero" del 14 de este mes, después de haber accedido a ingresar en las alianzas obreras: "Cuando los bolcheviques estaban en minoría en los Soviets, supieron conquistar la mayoría. Es lo que haremos en las alianzas obreras."

Nosotros no ignoramos "cómo supieron" conquistar la mayoría. Sencillamente. Asesinando cobardemente a los anarquistas y a los socialistas revolucionarios de Rusia. Y para mayor escarnio ponéndolos en el Museo de la Revolución Rusa —esto pueden comprobarlo todos los que vayan a la U. R. S. S.— con letreros infamantes al lado de los generales de la contrarrevolución y de los agentes del capitalismo.

Más palabras todavía sobre las alianzas obreras y las sábanas intencionadas con que se ingresa en ellas. ¡Para qué! Será lo que resuelva la Confederación Nacional del Trabajo en su ya próxima Asamblea Nacional de Sindicatos.

Sostendremos y afirmaremos que es para comedia lo que realizan los dirigentes del socialismo español. Nos inclinamos reverentes ante todos los obreros socialistas y comunistas que por lealtad revolucionaria van a la cárcel, y testigos son los que nos leen de que, desde nuestras columnas, defendemos por un igual a todos los trabajadores encarcelados. Pero sostendremos que es farsa y farsa la pose revolucionaria de los dirigentes socialistas mientras éstos no abandonen su inmunidad parlamentaria.

"El Socialista" se alarma por nuestro desprecio hacia la "huelga política". Para nosotros no hay más que dos tipos de huelga: la económica, contra la burguesía, y la revolucionaria con trae el Estado. Y nuestros comentarios sobre la huelga general del 8 no tuvieron la dureza que se merecían, pues si bien la huelga fue declarada por los socialistas y comunistas, ni los unos ni los otros tuvieron el valor y el sentido de responsabilidad de firmar las órdenes de huelga con los sellos de sus Sindicatos. Y a esta manera de proceder, en el seno de la C. N. T. se le llama "hacer el gitano".

La huelga del día 8 fué declarada por los socialistas, que la sabotearon descaradamente. Pero nadie ignora que si tuvo efectividad, ello se debe a los treinta mil obreros de la C. N. T. que la secundaron con la seriedad que la Confederación pone en todos sus actos."

En pocas líneas

Sobre el supuesto plan revolucionario socialista en España

Madrid, 21. — Hoy se adoptaron precauciones en los ministerios, restringiéndose la entrada a las personas que no justificaran su personalidad.

Se cerraron las puertas, dejando sólo una abierta para el acceso.

Madrid, 21. — El Gobierno ha establecido la previa censura para la Unión Radio y Radio España.

Se dice que entre los planes de los revolucionarios figuraba el de asaltar las emisoras de radio. Se han adoptado precauciones en dichos centros.

Madrid, 21. — La Policía, que había solicitado de la Alcaldía el expediente de construcción de la Casa del Pueblo, encontró en un sótano un montón de arena y algunos casquillos de revólver, de entretiempo.

Por estos detalles se deduce que aquí era el sitio donde los elementos armados se ejercitaban en el tiro.

Huelva, 21. — Por orden gubernativo se practican registros en la Casa del Pueblo y otros centros y domicilios particulares.

Hasta ahora se ha encontrado una maleta conteniendo armas de fuego y accesorios.

El gobernador civil, al enterarse de que el alcalde de Salouca alentaba a los guardias municipales para que en caso de

La detención obedeció a la declaración prestada por Juan de Landa, cocinero del vapor "Turquesa", sobre el trasporte de armas y municiones.

Oviedo, 21. — El juez especial ha decretado el procesamiento y prisión del alcalde de Pola de Siero, Inocencio Burgos, y del teniente de alcalde Fermín Cadre.

En su consecuencia, el gobernador les ha suspendido en sus cargos respectivos.

También han sido detenidos en Soto del Barco, Gerardo Gutiérrez, Angel García y Constantino García.

Se dice que el jefe de la fuerza que dejó en libertad a Ramón Peña y a Amador Fernández, presidente y secretario del Sindicato Minero, tal vez sea sometido a expediente, por si deniega o no dejar libre a otros cinco acompañantes de los anteriores.

En el mismo coche iba el praktico del puerto, Sáinz de Neira, a quien no se encuentra en parte alguna.

Guadalajara, 21. — La Policía practicó un registro en la Casa del Pueblo.

Aunque no se ha clausurado, ha sido prohibida la entrada y está vigilada por la Guardia civil.

Bilbao, 21. — Se han realizado numerosos registros.

Se ha notado mucho movimiento de fuerza pública.

Ha llegado a Bilbao el gobernador de Guipúzcoa, señor Muga, el cual, con la Comisión designada para reglamentar el funcionamiento de las fábricas de armas, municiones y explosivos, ha continuado por Guernica y Marquina la inspección que inició en Guipúzcoa.

Málaga, 21. — Se han practicado registros en los domicilios de varios socialistas.

También se han adoptado otras precauciones, entre ellas la vigilancia de los automóviles que entran y salen para el campo.

Granada, 21. — Ha sido detenido el presidente de las Juventudes Socialistas, Claudio Vilches Noguerol, a quien se le ocupó una pistola para cuyo uso no tenía licencia, y una nota escrita a máquina en la que figuraban los nombres de Guardias de Asalto, Seguridad, comisarios y agentes de Policía.

Quedó incomunicado.

También se practicó un registro en el domicilio de Vicente Peral Moreno, encontrándose una escopeta y una pistola.

Zaragoza, 21. — Agentes de vigilancia y una sección de guardias de Asalto, se presentaron en el local que ocupa la Unión General de Trabajadores, practicando un registro.

Córdoba, 21. — Continúan los registros.

Ha sido detenido el concejal socialista Aurelio Pérez Cantero, por haberse encontrado en un registro efectuado en su domicilio varias cápsulas viejas.

El señor Pérez manifestó que éstas pertenecen a un hermano suyo, maestro armero del Ejército, ya retirado.

Vitoria, 21. — Los agentes de Policía se personaron en el Centro de Sociedades Obreras y en el Sindicato de la C. N. T. y Asociación Libertaria.

No se encontró nada de interés.

También se practicaron registros en diversas sociedades obreras y en los domicilios de los afiliados al Partido Socialista pertenecientes al Comité directivo.

Las precauciones adoptadas fueron grandes.

Murcia, 21. — Se ha practicado un registro en la Casa del Pueblo.

Fue detenido Manuel Garrido, a quien se le encontraron hojas subversivas.

Se realizó otro registro en la Federación de Dependientes de Murcia, adscrita a la U. G. T. Otros registros practicados en domicilios de destacados elementos socialistas, no dieron resultado alguno.

Las noticias que se reciben de los pueblos son de que asimis-

mo se han realizado registros en entidades socialistas.

Se ha extremado la vigilancia en las carreteras.

Oviedo, 21. — Se ha practicado un registro en la Redacción del periódico "Avance".

También se ha llevado a cabo en la Casa del Pueblo, otro registro.

El resultado de estos registros

han llegado unas compañías de guardias de Asalto, procedentes de Valladolid, Salamanca, Coruña y Madrid.

Estas fuerzas quedaron distribuidas por la provincia, y en compañía de agentes de la brigada social de Zamora y a Amador Fernández, presidente y secretario del Sindicato Minero, tal vez sea sometido a expediente, por si deniega o no dejar libre a otros cinco acompañantes de los anteriores.

También se han practicado registros en la Casa del Pueblo de Sama y en la de Mieres.

Madrid, 21. — Entre los socios del Ateneo, produjo indignación la orden de la autoridad de que se registrara la casa, y parece ser que adoptaron acuerdos exteriorizando esta protesta.

Madrid, 21. — En la sesión del Ayuntamiento de hoy, el concejal socialista señor Cordero, protestó energicamente contra la detención de algunos socialistas, con motivo del hallazgo de armas y registros efectuados en la Casa del Pueblo.

Atacó violentamente al Gobierno.

Madrid, 21. — "La Tierra" se ocupa de la actuación de los socialistas y niega que turven la intención de preparar la revolución.

Dice que todo es una comedia para engañar a las masas. Se trata de una comedia más como cuando la huelga de tipógrafos y la de los campesinos.

Los líderes socialistas se asustan de su propia obra, y no se atreven a hacer frente a las circunstancias que ellos provocan. Es la tercera vez que esto sucede en poco tiempo, y no puede pasar más. Han de dar cuenta los socialistas de que la revolución es una labor de hombres y no un juego de chiquillos.

Madrid, 21. — "Informaciones" hace un resumen en el que pone de relieve el gran número de elementos socialistas que viven en hoteles propios, entre ellos Largo Caballero, Cordero, Alvarez Angulo, Fabra Ribas, Besteiro, Fernando de los Ríos, Baborit, Gabriel Morda y hasta el chofer socialista detenido ayer llamado Fulgencio Ayala.

La "Gaceta"

Madrid, 21. — Publica lo siguiente:

"La Reforma Agraria. — Disponiendo que los Ayuntamientos que tengan fincas cultivadas al amparo del decreto de primavera de noviembre de 1932 u ocupadas en las condiciones de la ley de 11 de febrero de 1934, ofrecerán el pago de la renta a los propietarios en especie en el plazo de tres días.

El ofrecimiento y la contestación del propietario, se hará constar documentalmente. Si se acepta el pago en especie, los Ayuntamientos lo entregaran valorando el producto al precio de tasa. En caso negativo, los Ayuntamientos dispondrán de la venta de los depósitos en el plazo de quince días, entregando al propietario la renta sellada y dando el sobrante al cultivador.

Cuando no se puedan vender los productos, continuarán custodiándolos los Ayuntamientos.

El Instituto de la Reforma Agraria anticipará, en este caso, el pago de la renta, resarcindiendo después, cuando se vendan los productos.

También abordará el Instituto la renta, cuando no exista depósito. Si los propietarios no fueran requeridos por los Ayuntamientos, éstos podrán dirigirse al Instituto de la Reforma Agraria, transcurridos los plazos señalados".

Las precauciones adoptadas fueron grandes.

Cludad Real, 21. — La Policía practicó registros de madrugada y esta mañana en los domicilios de dirigentes socialistas.

Se ignora el resultado del registro practicado en la Casa del Pueblo.

Fue detenido Manuel Garrido, a quien se le encontraron hojas subversivas.

Se realizó otro registro en la Federación de Dependientes de Murcia, adscrita a la U. G. T.

Otros registros practicados en domicilios de destacados elementos socialistas, no dieron resultado alguno.

Las noticias que se reciben de los pueblos son de que asimis-

Sobre el supuesto cochecho

Madrid, 21. — El diputado Rey Morea retrata en la Prensa de Madrid, la impostura de que se ha hecho objeto "El Socialista".

He aquí la esencia de su alegato:

"Es "El Socialista", y con todas las malas artes capaces, se publica una carta con la que se pretende manchar de cieno mi modesto nombre. La infamia tiene tal magnitud que las personas medianamente sensatas comprenderán a primera vista la falsedad absoluta de lo que se afirma y la indignidad de quienes usan armas políticas tan arteras y miserables.

El asunto está ya en manos del señor fiscal de la República. Yo le ruego públicamente la mayor celeridad en el esclarecimiento de él. Exijo igualmente el rápido y edificante castigo de quienes para distraer la atención pública pretenden escandalizar hoy a ésta, con la hora de los demás, conforme a los dictados de una táctica cobarde y miserable.

Ante los Tribunales "la patuena" retrocede, como tantas veces. Cuando termine el procedimiento hablaremos. Yo, por lo que a mí hace, no estoy dispuesto a consentir esta serie de eructos pestilentes de quienes con cobardía, premeditación y ensañamiento quieren destruir honor y vida de los que no se acuestan ante sus ladridos".

La situación en Sallent. Dos mineros detenidos

Sallent, 21. — Por los agentes de la brigada social de Barcelona, destacada en esta villa, después de una serie de investigaciones, han sido detenidos dos conocidos obreros.

Se han Juan Rodríguez Elvira y Pedro Torres Sánchez.

Pedro Torres estaba encargado de la cotización Pro Presos en Sallent.

Los dos han ingresado en la cárcel de esta localidad.

Represalias en Sallent. Dos mineros detenidos

Sallent, 21. — Por los agentes de la brigada social de Barcelona, destacada en esta villa, después de una serie de investigaciones, han sido detenidos dos conocidos obreros.

Se han Juan Rodríguez Elvira y Pedro Torres Sánchez.

Pedro Torres estaba encargado de la cotización Pro Presos en Sallent.

Los dos han ingresado en la cárcel de esta localidad.

...Sensibilidad fem

MADRID

APUNTES RÁPIDOS

Nada de pistoleiros: jardines, bombas, metralladoras, lluvias y demás "azos" del argot bélico.

España es una República de pistoleiros, jardines, "bomberos", "metralladores" y "lluvias".

Mis modestos "pistoleiros" se han quedado en mañanitas.

Mejores socios nos han ido por bandas! Ya no son solos los fascistas y los semifascistas. Todos estamos dentro del adjetivo pistoleiro. Nosotros, ¿a qué nos pasa?, hemos sido los pistoleiros oficiales cuando los señores socialistas gobernaban. Hemos practicado el bandejón con carnet y con pistola yendo contra esta República. Los confesiones contriticas y arrepentidas. ¡Dios el bien que nos estaba haciendo! Pero ahora... Ahora las crónicas se han vuelto lances y los hombres más amigos del orden se arman de todas armas y proceden como cualquier anarquista cuando de clamar justicia se trata. Nada de procedimientos legales. La ley del 8 de abril, la de Orden público, etc., son únicos instrumentos terribles antipistoleiros. Antes no. Antes eran distintas concepciones del gabinete legislativo de los que hoy ponen el grito en el cielo, y perdieron lo anticuado de la frase, señores socializantes. Cuando se utilizaban en contra de los enormes contingentes de la Confederación Nacional del Trabajo en beneficio de la central sindical colaboracionista, todo era inciencia y nárra quemado en loor de esos apropiados apropiadadores que adoraron por el elegante apelativo de "enchufistas".

Y actualmente se habla de euforia... Si, la hay; sangrienta, sangrante y ensangrentada. Pero... ¿y entonces? ¡Es que no era euforia suicida aquella barrantina de poder, aquella barrantina de hambre y sangre mientras se enterraban las libertades del trabajador español!

No queríamos saber más en la herida. Bien lo pasamos, bien lo estamos pagando y carísimo lo pagaremos. Cuando los reyes de la televisión escucharon el Poder obrero con una condición rajada en la boquería. Una sin igual ejecutoria de persecuciones, de crímenes y violencias que han enseñado a desconfiar de todo lo que hacia a política, a leyes, a preceptos, a procedimientos de excepción. Lo que nos ocurrió a nosotros con los socialistas es lo que a los socialistas les ha ocurrido con los políticos. ¡Si siguiéramos aprovechando la lección! Pero, no hay sueldo. Los corporales seguirán disfrutando de las comodidades pensadas tras largo proceso de tacañezas claudicaciones y los partidos continuando marcando el paso que el tambor encharcado hace en el parche consumidor de la política autorreconstrucción.

Mientras... levantó el puño y apuró unos estímulos para comprar jabón verde, camorras y mercedes.

Festín a los jefes del encanto y a los políticos de turno.

Cuando no se encuentran en el banchero se saludan en el parque.

Noticia

La vista causa de ayer en la Audiencia

(Viene de la primera)

Termina su brillante informe pidiendo la absolución de los procesados.

Absolución total

Reunió el Tribunal en sesión secreta, y vuelta a ordenar audiencia pública, es leída la sentencia que queda pronunciada con arreglo a la petición de las defensas.

El entusiasmo en el público es desbordante.

Los detenidos han quedado reunidos por estar pendientes de otros procesos.

Nos resistimos a hacer el más sencillo comentario por nuestra parte. Ante la sencillez de los hechos, hágase la sencillez de las palabras.

MARE MAGNUM

Leemos en "El Sol": Un caso de persecución inhumana."

"Uno solo?"

Se ve que "El Sol" está en la Luna.

Dice "Informaciones":

El Gobierno teórico de Roosevelt, en la negación de la Constitución, y los Estados Unidos van hacia la dictadura."

Pero no hay que tener miedo.

Porque será una dictadura democrática.

Según "La Voz", a juicio del señor Martínez Birria, "lo acertado sería un Gobierno de concentración que disolviera las Cortes."

Sería lo mejor, para que el ex anarquista no tuviera que esperar sentado.

Pero no en ningún otro sentido.

En otro sentido todo es peor.

Este y aquello.

"La Publicidad" hace alardes de modestia. Reproduce una caricatura de Salazar Alonso, preguntándose: "¿Queda a la gente Ayuntamiento por destituir, algún reburgo por clausurar?"

¿Cómo puede permitir "La Publicidad", órgano que fue de la extinta "Acción Catalana", hija putativa de la "Lliga", que en Madrid se apunten un tanto por la clausura de los centros obreros?

Los de la C. N. T. en Cataluña lo han sido todos por la "Esquerda", de la que el admirable colega en ahora portavoz.

Dice el de "Las manos libres":

Si gobierna la CEDA será signo de que hemos perdido todos la cabecera.

No es eso.

Leemos en "El Sol": La que habría perdido este año, por una larga temporada, es la esperanza de clavar a sus anchas del bote.

Y no es lo mismo, ex compañero.

Dice "Heraldo de Aragón":

Está conforme el Bloque parlamentario con la política de orden público que sigue el Gobierno."

¡Naturalmente!

"Feroz" disconforme con su política de Trabajo."

Y se comprende perfectamente.

Todavía se pagan salarios de más de cuatro pesetas.

Que cada uno de nosotros se pregunta si es posible seguir así.

A confesión de parla...

Dice un diario republicano "ca-

rácte auténtico":

"La "Esquerda" pasa por un momento verdaderamente crítico, a causa del grupo de "Estat Català".

Lo sentimos vivamente por la Alianza Obrera, por el Bloque Obrero y Campesino y por el incon-

mensurable Maestría.

Leemos en "La Nación":

Ha quedado constituido un Comité revolucionario integrado por socialistas, comunistas y republicanos de izquierdas."

Y son esos señores los que han de hacer la revolución?

Decididamente, a pesar de que la situación es trágica, a los días de la clausura amarga les está dando por la nota óptica.

Dice el de "Las manos libres":

Marcha viento en popa.

Que no sabéis de qué se trata?

Es curioso. Porque nos sucede de que hemos perdido todos la cabecera.

Debo ser un tinglado impalpable, invisible e inaccesible.

No es eso.

LOS LIBROS

"Vantajes e inconvenientes de los procedimientos anticonceptivos", por Isaac Puente. Editorial "Iniciales". Barcelona. Precio del ejemplar, 25 pesetas.

El espectáculo diario de la miseria proletaria, a la par que los casos frecuentísimos de herencias patológicas, han sido los motores del presente movimiento anti-conceptivista.

Ante el goce sexual, las parejas humanas no reparan, por lo regular, en las taras y circunstancias que pueden insocular a sus críos. El concepto eminentemente industrialista, que acerca del trascendente fenómeno natural tienen formado todos los Estados, estimula, mediante leyes represivas, primarias y prohibiciones, la fomentación excesiva

sino al control prudencial, la fabricación de carne humana, vestigios vegetativos, los más de ellos sin otro porvenir que el manicomio, la cárcel, el presidio, el patíbulo, la guerra, el dolor eterno, sequedad de contagios calamitosos y de transmisión, a su vez, hereditaria.

El exceso de hijos en las familias proletarias, es una de las causas fundamentales de la perpetuación de la propia esclavitud. No se deben tener más hijos de los que sean capaces los padres de alimentar, instruir, educar; esta es la bandera de las modernas, científicas y racionales corrientes anticonceptivistas, de las cuales es partidario ferviente nuestro camarada, el doctor Isaac Puente.

El folleto que hoy comentamos, como bien queda expresado en el título, es una recopilación de normas rigurosamente científicas indicadas combatir la plaga, suicida para los trabajadores, de la procreación excesiva, de las cuales es partidario ferviente nuestro camarada, el doctor Isaac Puente.

El folleto que hoy comentamos, como bien queda expresado en el título, es una recopilación de normas rigurosamente científicas indicadas combatir la plaga, suicida para los trabajadores, de la procreación excesiva, de las cuales es partidario ferviente nuestro camarada, el doctor Isaac Puente.

El método fisiológico consiste en aprovechar los fenómenos de la menstruación y la ovulación para los fines propuestos, sin echar mano de otro mecanismo que la observación y la preventiva. He ahí como lo expresa nuestro camarada:

"Como regla general, para las mujeres que tienen con normalidad sus reglas cada veinticinco o treinta días, puede aceptarse el evitar el coito o el usar otras anticonceptivas en los nueve días comprendidos entre el noveno y el decimotercer día del período intermenstrual."

El método mecánico, "consiste en pomadas, óculos o líquidos que se introducen en la vagina momentos antes del coito."

En cuanto al quirúrgico, el autor no lo cree recomendable, sino en casos de interés vital para la mujer. "En el hombre es la 'varicectomía', operación sencilla que produce una mínima mutilación, dejando intacta la potencia sexual del varón, consistente en la ligadura del cordón espermático. En la mujer se puede practicar la ligadura de las trompas, operación similar que por sus dificultades de realización constituye una operación de alta cirugía que sólo se puede practicar en casos de verdadera indicación."

El resto de la obra que ha tenido el acierto de escribir Isaac Puente en forma amena, y por ello accesible al común de las inteligencias, está dedicado a la instrucción relacionada con el método fisiológico, para la mujer, del que se muestra fervientísimo partidario.

Ni que decir que recomienda el folleto de nuestro camarada a la par que todo el copioso material de diversos autores y editoriales relacionado con factores tan importantes para la revolución social que propician los anarquistas.

Pedidos a la Editorial "Iniciales". Premià, 44 (Barcelona).

Peña Cultural de Amigos del Arte Escénico

La Junta de esta Agrupación,

en vista del éxito alcanzado por el programa representado el último domingo, ha dispuesto repetir dicho programa a instancias de numerosas camaradas que no pudieron asistir debido a la gran aglomeración que se ha producido en el local.

Así pues, hoy, sábado, a las nueve y media de la noche, volverá a representarse la obra de ambiente social "El pan de picardía".

Completará el festival un selección concierto que irá a cargo de los hermanos Peña y el camarero Montoliu.

Para mañana domingo, a las cuatro de la tarde, se celebrará otro festival a base del siguiente:

Primer: El drama social "La Justicia".

Segundo: La pieza cómica "El contrabando".

Tercero: Recital de poesías.

Compañeros: No dejéis de asistir.

SEGUNDA LISTA

Suma anterior, 857'60 pesetas.

Casa Llacambra, 15'35; casa Mulet Carvera, 4'75; casa Tenas (Becido cubos), 36'70; casa Balixana, 12; Casa X (Jampistas), 9'50; casa Martí y Torres, 8'80; casa Tió y Riera, 6; un grupo de carpinteros, 12; casa Rivière (Casa Antúnez), 40; camarero Coñardó y Zamora, 2; Rivière (Pue-

nte Nuevo) (Almañá), 6'25;

(Sección Pueras), 37'50; (Sección Muntanes), 1'75; (Sección Torre), 1'40; (Sección Encuadrados), 5'40; (Sección Sindica), 2; (Sección Preparación), 6'10; (Sección Cadena), 14'75; (Sección Puig), 6'50; (Sección Galvanización), 22'35; (Sección Miquelina W), 6'50; (Sección Cedra), 2'70; (Sección Telas artísticas), 5'30; (Sección Artículos Carpintería), 2'25; (Sección Encuadrado sencillo), 4'35; casa Wertheim, 30. — Total, 1,163'20 pesetas.

Para mañana, domingo, a las nueve y media de la noche, volverá a representarse la obra de ambiente social "El pan de picardía".

Completará el festival un selección concierto que irá a cargo de los hermanos Peña y el camarero Montoliu.

Para mañana domingo, a las cuatro de la tarde, se celebrará otro festival a base del siguiente:

Primer: El drama social "La Justicia".

Segundo: La pieza cómica "El contrabando".

Tercero: Recital de poesías.

Compañeros: No dejéis de asistir.

Nuestro teléfono: 32571

NOTAS

RETORNO A LA BIBLIOTECA

Sindicato Único de la Alimentación

SECCIÓN LECHEROS

Cumpliendo con un deber de idealistas y de ciudadanos, vamos a empezar una campaña, con datos concretos y pruebas irrefutables, verdades que el pueblo trabajador no debe ignorar por más tiempo.

Es una labor de saneamiento que nos impone nuestra conciencia en bien del Pueblo en general, y en particular de todos aquellos que trabajan, y no como lo suficiente además de ser explotados en todo orden.

También es un deber de organizados el poner al descubierto las maniobras de tan ruin burguesía, que no repara en medios, aún a costa de la tuberculosis de todo un pueblo, con tal de hacer pingües negocios. Lo demuestra el hecho, a la vista de todos, los millones de duros que han amasado certos individuos en su mayoría analfabetos, que empujan su negocio con uno o dos jarros de leche, teniéndolos que llevar a cuestas, y hoy poseen jefes automóviles.

No nos interesa la buena vida que estos señores puedan darles, desde luego a costa del hambre que nosotros pasamos. Lo que si nos interesa en grado sumo, y que no estamos dispuestos a que esto continúe, sin que constreña protesta, haciendo ver a los ciegos y oídos a los sordos, es la adulteración tan descarada que hacen con la leche, alimento

Prensa de Barcelona

La partida invisible

Se está jugando en los medios asociaciones de Cataluña una partida de tute; una partida que tiende a captar el mayor número de electores. Los beligerantes son Anguera de Sojo y Cambó. La "Lliga", según "La Humanitat", está a las últimas. Hay adheridos a la "Lliga" que son amigos de Gil Robles y por lo visto hay amigos de Gil Robles que quisiieran incorporar a Cambó a ese futuro posible Gobierno mayoritario que se prepara entre sombras.

El hecho es que nadie se entiende y que nadie sabe del beligerante ni media palabra. Para demostrar que no se sabe del beligerante —político o social— ni una palabra, se publican los periódicos políticos. Entre ellos, "La Humanitat". Pregúntale decir que la "Lliga" está a las últimas no es decir nada. Ya lo decía la "Esquerda" cuando la "Lliga" ganó las elecciones a Madrid.

El secreto lo tenemos nosotros: gana las elecciones el que gasta más dinero. La partida invisible que juegan a los catalanes la "Lliga" y la "Esquerda", es una mala partida. No puede haber partida si mala partida con un solo jugador.

Barullo

Sobre la cuestión de los "rabassaires" se están amortiguando equívocos. En "La Humanitat" hay un artículo de Aragay contestando a cierta nota publicada en un periódico local. El texto a que contesta es este: "Vendrá la esperada rectificación de conducta y cesarán los astropellos y las transgresiones que, con lejanía, hasta hoy, en múltiples y dolorosos cauces, gran número de "rabassaires" que, seguramente habrían producido el mayor revuelo si, con igual

!C'est la loi!

Se acabó aquello de quedarse con toda la cosecha

La ley de Contratos de Cultivo ha sido puesta en vigor. Y ahora los "rabassaires" no tendrán más remedio que someterse a ella. La han querido. Despertó en ellos un entusiasmo rayano al paroxismo. Esos entusiasmos serían puestos en derrota muy pronto por la realidad de los beneficios que dicha ley les reporta. Que también rige para los terratenientes? ¡Oh, santa simplicidad! Pero es que ellos seguirán siendo, al más ni menos que antes, los dueños de la tierra. Seguirán siendo aquellos que —de hecho— habían dejado de serlo al quedarse los "rabassaires" con la totalidad de las cosechas. Pero aquello se acaba. Las cosas han cambiado de aspecto. Para que volvieras a su punto de partida, no sirven ya los recursos más o menos políticos. Ni vienen los "generosos" dalelos del señor Aragay. Ni los buenos oficios de la "Esquerda".

¿Qué harán dentro de unos meses los "rabassaires", al darse cuenta de que la reforma ha dejado las cosas como estaban antes? Si al descontento les empuja a las rebelidas de otros tiempos, ya que cualquier otro modo no lograrán el menor resultado, ¿para qué habrá servido esa ley que tanto llegó a entusiasmárselas?

Sin esa ley, la propiedad de la tierra quedaba automáticamente desvalorizada. Desde el momento que quien trabajaba la tierra recogía el producto de su esfuerzo sin hacerle parte a nadie. Y quedaba anulado prácticamente como tal el propietario. ¡Y ahora? Ahora la parte del propietario—que no traeja, como no trabajaba antes—es sagrada.

¿A quién puede escaparle el significado y el alcance verdadero de tal reconocimiento? ¿Quién no percibe claramente que con él se robustecen aquellas consagraciones seculares contra las cuales se revuelve alrededor la clase obrera en nuestros tiempos? Es éste el fin de la tierra. Hasta los santos han dicho que la propiedad es un robo. Y mientras el pensamiento moderno y las luchas del proletariado tienden a suprimirla, es triste que haya todavía genios dispuestos a fiar en las leyes que no perjudiquen otro fin que conservarla y robustecerla. Es preciso para ello no sentir ni poco ni mucho los vigorosos latidos de nuestra época.

El señor Companys ha dicho en un mitin: "Manearemos el orden público. No hace más que tres días que el Parlamento de Cataluña aprobó el reglamento que regula la ley de Contratos. Los propietarios deberán sujetarse, pues, a cumplir esta ley. Y yo os digo que vosotros también." (Voces: Lo haremos.) Inexorablemente. ("Voces": Sí, sí). Obligaremos a los propietarios a cumplir la ley; pero pacionaremos con toda la energía que sea necesaria los abusos que puedan cometer nuestros más amigos."

Inexorablemente! Así les será aplicada la ley a los "rabassaires". Así se les impondrá su estricto cumplimiento. En cuanto a los propietarios, sea cual fuere el grado de inexorabilidad con que les sea aplicada, no por ello dejarán de ser los amos de la tierra.

Y el que es amo de la tierra, "rabassaire", es amo de quien la trabaja.

No lo olvidéis. Y no olvidéis tampoco vuestros entusiasmos y vuestros aplausos. Las cosas que ahora os parecen dulces tendrán dentro de poco un sabor muy amargo.

derecho que ellos usurparan lo ajeno, sus obreros, invocando que la tierra es del que la trabaja, les hubiesen despojado de los frutos que ellos invocan correspondientes?"

En el artículo de Aragay no se habla de la pregunta última, única que nos interesa ahora comentar. Porque la esencia del problema "rabassaire" entra precisamente en que su claridad se convierte en barullo mediante la intervención de políticos y propietarios.

Por un lado está el propietario de la tierra y por otro el titular o propietario del contrato de cultivo. Este titular no propietario es muchas veces, un hombre de negocios que lleva en administración el cultivo pero que no es siempre cultivador. En la ley de cultivos el cultivador queda equiparado al dueño de los frutos aunque no sea cultivador ni trabajador y este es el barullo que nadie tiene interés en aclarar para que el problema quede en la penumbra, como tantos otros.

Para nosotros sólo tiene interés el titular de un contrato de cultivo que no explota a nadie, es decir el agricultor directo que no utiliza brazos ajenos. El empresario de cultivo es un encapuchado de la "Esquerda" y desde luego no es un explotado. Allí él y el Instituto de San Isidro con sus discusiones de leguley. Unos y otros luchan por la posesión de los frutos que no han producido. Pero el cultivador directo, el agricultor, el campesino que trabaja tierra de otro, hace bien en no pagar. Si no paga la tierra tal como la recibió y se tasa hoy, "la diferencia es la propiedad." Pagar renta es comprar la tierra. Las mejoras no debe atribuirse el propietario ni el "rabassaire" que negocia con los frutos y no arriesga el hombre al trabajo. Las mejoras son del trabajo y no de la holganza. Esta es la verdad: la sencilla verdad que a ningún

político ni a ningún propietario conviene decir: la sencilla verdad embrullada por la política para caer caciques y acumular votos mientras el salario medio del trabajador en Cataluña —desde el salario medio, deduciendo pasos— no pasa de cuatro pesetas diarias y la fruta está a la altura de las nubes. Estos son los hechos vergonzosos de los que son responsables propietarios y políticos de todos los colores.

¿No hay República?

Así dice "L'Opinió". Pero se equivoca. Lo que hay aquí es una República de corriente, de corriente de "L'Opinió", cuyo amo gobernó por delegación con Léon y con los socialistas, quedando equiparado al dueño de los frutos aunque no sea cultivador ni trabajador y este es el barullo que nadie tiene interés en aclarar para que el problema quede en la penumbra, como tantos otros.

Llega un señor de Madrid.
—Vengo de Madrid.
—Muy bien.
Llega otro señor.
—Vengo de Madrid, a esto y a lo otro.
—Perfectamente.

Passan en Barcelona cinco o seis días. Nadie sabe lo que hacen; los periódicos sólo dicen que hacen visitas a este personaje o a otro.

—Me voy a Madrid.
—Y qué nos cuenta usted?
preguntan los periodistas.

—Nada. Primero ha de saberlo el presidente del Supremo.
—A Madrid me vuelvo.
—Pero cuéntense algo...

—Imposible... ¿No sabes ustedes que los sumarios son secretos?

Mas bien podría decirse —admitimos nosotros— que los secretos son sumarios. Pero, en fin...

—Y no pueden decirnos nada?

—Nada.

Se van a Madrid... Y los periódicos han pasado una semana "informando" sobre lo siguiente:

1.º Hora de llegada.

2.º Entrevistas, sin decir lo que se trata en ellas.

3.º Declaraciones sin decir lo que se declara.

4.º Hora de salida.

Y eso se llama "información"? Eso es "pasarse" al lector, eso es peor que el timo del portugués.

El cochero pontifical

Artículo corto y gayo sobre el cochero pontifical en "El Día Gráfico".

—He servido a cinco Papas—dice el cochero romano Rinaldo.

Es una información de palpable basterío. Ved lo que dice Rinaldo:

—Cinco Papas... Todos buenos, todos santos...

Nos explicamos que hombre tan bestio tenga la predilección del patrono de altares y a la vez republicano laico, Pich y Pon.

Los trenados

Son los propietarios de Cataluña. Ahora, según "El Mat", no pueden pagar los impuestos ni amortizar las hipotecas ni abonar los intereses de éstas. Es lo mismo que se pasa a "El Mat", que sólo se publica en catalán, que defiende "El Diluvio", es este diario el que leemos en nuestro centro y no tengo inconveniente en decir que nos interesan muchas de sus campañas de fondo o espíritu izquierdista.

—Nosotros siempre Izquierdistas.

—¡Qué desea usted saber?

—Si es usted dueño o empleado...

—Ni soy empleado ni puedo decirse que sea dueño, pues este pequeño comercio lo regenta yo solo. Por lo tanto, como no soy amo, no soy dueño, ya que a nadie explota ni tiraniza. Esta tienda es mi principal medio de vida.

—Pues que le vaya bien el negocio! Y como en Moscú y Leningrado es lícito regentar una tienda, ¿por qué no puede usted dedicarse al mismo negocio que el protagonista de "L'suca del sastre Esteve", del inolvidable Rusiñol?

—El señor Esteve aconsejaba a su nieto que sólo aprendiera a sumar y a multiplicar, en tanto que yo opino que se debe restar y dividir para que así se distribuyan más equitativamente los bienes que pertenecen al proletariado.

—Mas de lo que "nos resta" y "nos divide" Samper.

del Partido Conservador, cayó, como dijimos y es sabido, a consecuencia de la represión de aquella revolución. No pudo volver a presidir el partido porque la Monarquía por el "Maura, no!" de Léon, se vio obligada a dividir a dividir en distintas y mauristas.

Por la Semana Trágica subió Canalejas al Poder, y, agradecido a Léon, se dispuso a realizar los principios del programa republicano. Derrotando a Maura, creó a Canalejas, pero al ser éste asesinado, Alejandro Léon, el eje de España en aquel momento, dejó que la balá que penetró en la cabeza de Canalejas llegase al corazón del partido, que se disgregó hasta pulverizarse.

Pujols dice todo esto como quien nada dice. Léon no arrancó las bombas de las manos de nadie. Léon no dividió a los conservadores en distintas y mauristas porque ya estaban divididos. Léon no orientó a nadie más que a los consumidores. Léon no "creó" a Canalejas. Era éste un trepador que se apoyaba en todos los que podían darle influencia. Empezó adulando al general Casado y acabó imitando a Brandt, el del brazalete. De la derrota de Maura no salió Canalejas, sino que Canalejas era un Maura con bigote.

No es la primera vez que el humorista Pujols "se rifa" a lectores y oyentes. Creemos que como propietario no podrá rifarse igualmente a los campesinos de Martorell.

Los que no se adhieren

"La Publicitat", como la mayor parte de periódicos, publica la lista de autoridades que se adhieren al homenaje a Badía. Entre las adhesiones no figura la de "La Publicitat".

Después de Pestana, miss Madrid

Leopoldo Martínez pregunta a miss Madrid: "¿Qué hizo usted por la República?"

Se deduce de la contestación que la miss hizo lo que pudo. Como Pestana. Así salió la República.

—Nada.

Se van a Madrid... Y los periódicos han pasado una semana "informando" sobre lo siguiente:

1.º Hora de llegada.

2.º Entrevistas, sin decir lo que se trata en ellas.

3.º Declaraciones sin decir lo que se declara.

4.º Hora de salida.

Y eso se llama "información"? Eso es "pasarse" al lector, eso es peor que el timo del portugués.

—Sabía que estaba usted entre nosotros y mucho celebré que... se haya acordado de visitarnos, pues aunque los del Bloque

—Una relación muy sencilla. Cuanto más alto sea el número de organismos que se vayan creando más nos acercaremos a ellos. Y más adentro estos organismos son obreros, los demás el espíritu nacionalista y precisan obrar siempre de acuerdo con el Gobierno.

—Cuarto: ¿Qué relación crees que reserva el futuro entre la U. G. S. O. y los obreros organizados de la República española?

—Uñas relaciones muy sencillas. Casi nulas. Acaso por signos. Porque la U. G. S. O. no puede, si no estima, emplear otro "idioma" que el catalán, ni pueden sus aliados admitir una explotación que no sea genuinamente catalana, mientras que los organismos "extranjeros" hablan castellano y sus miembros toleran una explotación que no es catalana, y que se las vapulean con matanzas que tampoco lo son. Y salta a la vista que, en tales condiciones, será difícil entenderse.

Quinto: ¿Qué consecuencias tendrá la actuación de la U. G. S. O.?

Algunas son imprevisibles. Otras, en cambio, saltan a la vista. Me aquí las dos primeras, que ven hasta los ciegos: el desgarramiento estrepitoso y definitivo de la C. N. T. y el eclipse total de las influencias anarquistas en el movimiento obrero. Con

UNA ENCUESTA

¿Qué piensan los obreros catalanes de la U. G. S. O.?

Es el título que encabeza la "sensacional" encuesta de "L'Opinió". La hoja del señor Lluhí y Vallescas es demasiado orgullosa para invitarnos a opinar. Tanto porque ella no transige con los "bandidos" como nosotros, como porque podríamos traicionarle al pasárnosla.

Perdónos, siempre humilde y respetuosa con las jerarquías, "comparamos como procede en forma y decimal": ¿Se nos permite tardar, señores? Y "L'Opinió", que vive como puede, pero que, después de todo —es obligado recordarlo— se muestra de vez en cuando muy amable con nosotros, generosa siempre y siempre indulgente, nos otorga un premio que nos sonríe acariciadoras nos entrega una hoja delicadamente perfumada, en la que figuran las cinco preguntas de su famosa encuesta.

Primera: ¿Crees que las características sociales y políticas de Cataluña justifican la formación de la U. G. S. O.?

Es absoluto.

Segunda: ¿Ha sido oportuna su creación?

Pienamente. Siempre es oportuno para la "Esquerda", "cuna de las libertades de nuestra tierra", crearse cuantos apéndices pueda. Se trata, pues, de un alegre gigantismo.

Tercera: ¿Puede ser la U. G. S. O. un obstáculo para la unidad obrera?

Ni mucho menos. Cuanto mayor sea el número de organismos que se vayan creando más nos acercaremos a ellos. Y más adentro si esos organismos son obreros, los demás el espíritu nacionalista y precisan obrar siempre de acuerdo con el Gobierno.

Cuarto: ¿Qué relación crees que reserva el futuro entre la U. G. S. O. y los obreros organizados de la República española?

—Uñas relaciones muy sencillas. Casi nulas. Acaso por signos. Porque la U. G. S. O. no puede, si no estima, emplear otro "idioma" que el catalán, ni pueden sus aliados admitir una explotación que no sea genuinamente catalana, mientras que los organismos "extranjeros" hablan castellano y sus miembros toleran una explotación que no es catalana, y que se las vapulean con matanzas que tampoco lo son. Y salta a la vista que, en tales condiciones, será difícil entenderse.

Quinto: ¿Qué consecuencias tendrá la actuación de la U. G. S. O.?

Algunas son imprevisibles. Otras, en cambio, saltan a la vista. Me aquí las dos primeras, que ven hasta los ciegos: el desgarramiento estrepitoso y definitivo de la C. N. T. y el eclipse total de las influencias anarquistas en el movimiento obrero.

—Y eso que es... "autonomía"...

—¿Qué opina usted acerca del actual momento político?